

Conférence de presse
Exposition Berges de Maine
4 janvier 2011

Avec cette exposition, Angers a rendez-vous avec son avenir, les Angevins ont rendez-vous avec leur ville de demain.

Lorsqu'on parle des Berges de la Maine, certains pensent écologie, certains déplacements, d'autres constructions immobilières, d'autres encore développement économique : moi je pense « quelle vie à Angers demain ». En effet, Angers a un potentiel totalement inexploité, un potentiel auquel elle tourne le dos : sa rivière.

L'eau, les fleuves, les abords des fleuves, c'est d'abord et avant tout un potentiel de qualité de vie inégalé. A une époque où le monde devient d'année en année de plus en plus urbains, les citadins du monde entier sont tous à la recherche d'un lien avec la nature, à la recherche de racines qui font sens dans leur vie. Ce n'est pas un hasard si toutes les grandes métropoles du monde se penchent sur leur rapport à la rivière : il s'agit de recréer un art de vivre, une façon de vivre en ville beaucoup plus douce.

Il ne vous aura pas échappé qu'Angers brille par sa qualité de vie. C'est un de nos points forts. Faisons-en un atout encore plus fort et un élément de notre attractivité : les berges de Maine, c'est ça, un projet au service des habitants d'aujourd'hui et de demain, un projet qui fait qu'on se sente bien à Angers ou qu'on ait envie de venir y vivre.

C'est donc une stratégie de transformation de la ville qui se mettra en place autour de Berges de Maine. Aujourd'hui, les grandes métropoles ont besoin d'avoir un projet qui les identifie, et je dirais même un projet à 20 ans dans lequel se reconnaît une génération d'acteurs locaux et qui lui permette de se projeter dans l'avenir.

C'est pour cela que ce projet des Berges de Maine, c'est un projet stratégique : elles sont la vitrine de notre territoire. Devront s'y exprimer demain son dynamisme, sa créativité, son innovation, sa force d'attraction, ses savoirs faire et son art de vivre. C'est l'espace du développement métropolitain, l'endroit où l'économie du savoir, de la culture, de la croissance verte devra s'exprimer. Avec les Berges de Maine, Angers trouve le porte étendard qui lui manquait pour exprimer toute son ambition.

Une démarche qui marie l'ambition du développement avec le renforcement de la qualité de la vie, excusez-moi de la trivialité du propos, ça a de la gueule !

La façon dont cette phase de concours a vécu montre que ce n'est pas un pari de fou : la démarche a attiré les plus grands cabinets d'architectes, a stimulé leur créativité. Elle a aussi passionné les Angevins qui ont assidument suivi la concertation. Ils auront d'ailleurs leur mot à dire durant l'exposition. Nous sommes donc déjà dans l'alliance du résidentiel et du métropolitain.

Cette exposition propose des pistes, des scénarios, invite à agir. Rendez-vous en mars prochain pour le choix définitif.